
令和３年度　第１回　滋賀労働局　公共調達監視委員会　議事概要

開催日及び場所 令和３年12月６日（月）　滋賀労働局　共用会議室

委員（敬称略）

委 員 長

委 員

委 員

坂 田 雅 夫

齊 藤 秀 樹

堀 田 直 美

審査対象期間 令和３年１月１日から令和３年６月30日の期間における契約締結分

公共工事 （競争入札）： ０ 件

公共工事 （随意契約）： ０ 件

物品・役務等 （競争入札）： 10件

物品・役務等 （随意契約）： 0 件

審議案件 １０件

報告案件 ０件

委員からの意見・質問

に対する回答等

特記事項

滋賀大学経済学部教授

公認会計士

弁護士

下記のとおり

特になし

物役入札1　　令和3年度　滋賀労働局（4施設）で使用する電気（高圧）の購入

※「報告案件」とは、滋賀労働局公共調達審査会で審議された案件につい

て報告を受けたもの。

１０件

回答意見・質問

抽出案件
（下記物役入札1,2,4,6,7,10,11,12,17,18）

　応札について、１者が書類不備により無効となっ

た説明を受け、

　毎年実施されているのに、なぜ無効になったの

か。

　

　昨年度までは内訳書の書式は任意としていたが、内

訳の計算方法や端数処理の方法を任意にすることに

よって、計算誤りや不公平が生じ得る状況であった。

このため、今年度は一定のルールを定め、計算式を埋

め込んだエクセル書式を配布するなどにより内訳書の

指定を行ったが、当該業者は従来通り任意書式で提出

してきたため無効と判断した。



物役入札１０　令和３年度消耗品（事務用品）の購入

意見・質問 回答

　リストは各署所が好きなものを上げているのか。 　特に使用頻度が高く必要性が高いものをリストに上

げ事務簡素化を図っている。しかし、リストの品目数

が増えれば増えるほど業者側は対応が困難となるた

め、発注数が少ないものは削除する等毎年リストの見

直しを行っている。ここ数年は毎年品目数を減らして

いるが、今年度も一者応札となってしまった。ただ一

者応札の原因ははっきりしているので、今後も事務簡

素化が確保できる範囲でリストの精査を継続し、品目

数を削減する方向で検討していきたい。

物役入札７　令和３年度PPC用紙等の購入

意見・質問 回答

意見・質問なし。

意見・質問 回答

物役入札２　　令和３年度滋賀労働局（滋賀労働総合庁舎等3施設）駐車場警備業務

意見・質問 回答

物役入札４　　令和３年度デジタル複合機保守（リコー機種）

　予定方法の決定方法に関して、「令和2年度の応札

額の平均を当該年度の稼働日数で除した後、今年度

の警備日数を乗じ、さらに人件費の上昇を考慮して

積算を行った」と説明を受け、

　応札額の平均を３者で取られているが、そのうち

１者は他の２者と金額が乖離している。こういう場

合、平均というのは金額で近似するものと思うが、

このような乖離された金額を平均で取るというのは

いかがなものか。

　この案件は、令和２年度は複数応札があったため、

その中の上位3者の応札額を参考として予定価格を作成

した。予定価格は上限になるが、案件によっては応札

額に開きがある場合があり、例えば全ての応札者の応

札額を参照すると予定価格が不当に高額となってしま

うため、最安価格の応札額を中心に積算の参考として

いる。この案件は上位２者の応札額では、その時の需

給状況等の情勢の変化によっては不落になってしまう

可能性があると判断されたため、上位3者の応札額を参

考に予定価格を作成したものである。

意見・質問なし。

意見・質問 回答

意見・質問なし。

物役入札６　令和３年度メール便及び荷物配送業務



物役入札１８　　雇用調整助成金センターにおける什器等のレンタルに係る業務委託

意見・質問 回答

意見・質問なし。

物役入札１７　　令和3・4年度地域若者サポートステーション事業

意見・質問 回答

意見・質問なし。

物役入札１２　令和3年度中小企業・小規模事業者等に対する働き方改革推進支援事業

意見・質問 回答

　総合評価方式の得点はどのようなポイントになっ

ているのか。最低価格でない業者が落札している

が、案件ごとに細かくポイント計算の表のようなも

のが作られているのか。

　総合評価落札方式では開札前に技術審査委員会を開

催し、応札者の提案に対する技術審査を実施してい

る。評価項目の内容、配点、評価基準等については、

主に厚生労働省本省で定められた基準に基づき設定し

ている。

物役入札１１　令和３年度若年者地域連携事業

意見・質問 回答

質問・意見なし。


